

# UP exige a Pelegrí que tome medidas políticas sin costes económicos

► Reclama a la Conselleria que "deje los anuncios y pase a los hechos"

► El sindicato recuerda que aún se deben ayudas para la fruta del año 2009

LLEIDA DAVID RODRÍGUEZ

El sindicato agrario Unió de Pagesos (UP) exigió al *conseller* de Agricultura, Josep Maria Pelegrí, que cumpla las conclusiones del debate monográfico sobre el sector agrario celebrado el 14 de abril del año pasado en el Parlament. Durante el balance del año realizado en la Fira, el coordinador nacional de UP, Joan Caball, recordó que entre los compromisos de aquella cita se encuentran decisiones políticas, como controlar que la comercialización de los productos agrícolas se realice siguiendo la legalidad o la gestión de los fondos del Plan de Desarrollo Rural (PDR) procedentes de Bruselas. En ese sentido, señaló que en tiempos de recortes presupuestarios, "las medidas son de carácter político, no tienen ningún coste económico".

Caball instó a la Conselleria de Agricultura y al Govern que "olvide los anuncios y las palabras y se centre en los hechos". Ante una pérdida del 5,8% en la renta agraria durante el pasado año en Catalunya, Caball pidió una hoja de ruta para saber como se gestiona los recursos. Respecto a la reforma de la Política Agrícola Común (PAC), priorizó los



XAVIER LOZANO (ACN)

Los responsables del sindicato UP, durante el balance del año agrícola

mecanismos de gestión de mercado en las crisis de precios.

Mientras, el coordinador territorial de UP en Lleida, Josep Cabré, lamentó que el Departament no haya saldado aún pagos pendientes del año 2009. Así, precisó que la Conselleria todavía debe abonar ayudas para el plan de reconversión varietal de la fruta dulce, en la que "los payeses ya han hecho la inversión y

aún esperan cobrar".

Asimismo, Caball denunció que el Govern carece de claridad y firmeza a la hora de impulsar una política agraria que defienda los intereses del campo catalán.

"Casi un año hace que gobiernan y seguimos sin saber cuál es la hoja de ruta del *conseller* de Agricultura, Josep Maria Pelegrí. Nosotros aún no la conocemos", señaló Caball.

El líder de UP lamentó además que el Govern no esté cumpliendo con los compromisos adquiridos ni esté dando respuesta a las necesidades del sector.

El nuevo ejecutivo autonómico se caracteriza, en su opinión, por estar haciendo "muchos anuncios y pocos hechos".

Sobre la mesa, apuntó, siguen pendientes de resolver cuestiones como los precios de los productos agrícolas, el cumplimiento de las normas por parte de la gran distribución o, a nivel europeo, la reforma de la Política Agraria Común (PAC).

Josep Cabré, por su parte, se encargó de hacer balance de la campaña agrícola en Catalunya, que en general, dijo, es muy negativa.

La peor situación se vive en el sector de la fruta dulce, donde la caída de los precios está provocando "un auténtico desastre", especialmente en el caso del melocotón y la nectarina, en los que se registran "pérdidas incalculables".

También el cultivo del olivo vive una situación complicada por la sequía y según UP, podría perderse hasta la mitad de la cosecha si no llueve en los próximos días.

UP ha convocado para el próximo domingo una manifestación, coincidiendo con la celebración de la Feria de Sant Miquel, para protestar contra los bajos precios impuestos a los productores y ganaderos por parte de la gran distribución y la agroindustria y para exigir una reforma justa de la PAC.

Por su parte, el responsable de regadíos del sindicato, Francesc Pena, criticó que los regantes del canal Segarra-Garrigues todavía no dispongan de las dotaciones de riego. Además, reclamó que no se pongan limitaciones de 3.000 euros para entrar al riego, ya que dificulta la incorporación de muchos agricultores interesados en proeguir con la actividad.